



PRESSEINFORMATION

„Bad Dürkheim: Ein Kreis voller Energie!“ bietet Mitmach- und Informationsveranstaltungen

Vielfältige Angebote rund um Energie und Klimaschutz von Kommunen und Energieagentur Rheinland-Pfalz - parallel zum STADTRADELN

Bad Dürkheim, 07.08.2019: Wer noch nach Ausflugszielen während des STADTRADELNS im Kreis Bad Dürkheim sucht, wird sicherlich in dem bunten Programm fündig, das die Energieagentur Rheinland-Pfalz, die Kommunen und die Kreisvolkshochschule zusammengestellt haben. Bei diversen Veranstaltungen rund um die Themen Energie und Klimaschutz gibt es Tipps und Informationen – teils über Projekte der Kommunen, aber auch dazu, was jeder einzelne zur Verkleinerung seines CO₂-Fußabdrucks beitragen kann.

„Kleine Maßnahmen kann jeder bei sich zuhause ergreifen, auch ohne sich einschränken zu müssen und ohne dass es Geld kostet“, sagt Nick Stowasser, Referent für die Region Mittelhaardt & Südpfalz der Energieagentur Rheinland-Pfalz. „Und das kann sogar Spaß machen, auch wenn nur wenige Menschen das zu glauben scheinen!“

Vielfältiges Programm bei gutem Dutzend Aktionen

Welche kleinen Maßnahmen zur Energieeinsparung das sein können, das erfahren Besucher etwa bei der Veranstaltung der Verbandsgemeinde Wachenheim am Donnerstag, 15. August, um 13 Uhr: Beim Wachenheimer Unternehmen Wolf Bauelemente startet die **Energiekarawane für Gewerbe**, die die Kommune gemeinsam mit der Energieagentur Rheinland-Pfalz bis Ende September anbietet. Ein Rundgang durch das Firmengebäude mit einem Energieberater verdeutlicht den Besuchern, wo ein Fachmann ansetzt, wenn er unnötigen Energieverbrauch aufspürt. Unternehmen, die daran interessiert sind, im Rahmen der Energiekarawane der Verbandsgemeinde Wachenheim kostenlose Energiechecks durch einen Energieberater in Anspruch zu nehmen, können sich hier ein Bild machen und sich zur Karawane anmelden. „Privatpersonen sind ebenfalls willkommen, denn auch für sie werden wir Informationsmaterial dabei haben“, verspricht Isa Scholtissek vom Regionalbüro der Energieagentur Rheinland-Pfalz.

Mit Radfahrern, die etwas mehr über die **Navigation per Smartphone beim Pedelec- bzw. E-Bike-Fahren** erfahren möchten, geht die Kreisvolkshochschule am 15. August von 14 bis 17 Uhr auf Tour. Die Teilnahme an der Fahrt ist kostenlos. „Unser Tour-Führer zeigt den Teilnehmern neben den Navigationsmöglichkeiten auch, wie sie die App zum STADTRADELN anwenden können“, erklärt Dirk Wolk-Pöhlmann, Leiter der Kreisvolkshochschule.

Die Stadt Grünstadt lädt am Freitag, 16. August, zur gemeinsamen **Gestaltung von Insektenhotels** ein. Start ist um 14 Uhr am Bauhof. Ins Bad Dürkheimer Rathaus sind alle für 17 Uhr eingeladen: Bei



2/3

der Veranstaltung „**Photovoltaik lohnt sich**“ schildern Fachleute Vorgehensweisen und Rahmenbedingungen zur Stromproduktion auf dem eigenen Dach oder auch auf dem Balkon. Im Anschluss wird eine **Besichtigung städtischer Photovoltaik-Anlagen, u.a. des Gradierbaus** angeboten.

Am Samstag, 17. August, steht Radeln von Freinsheim bis zur **Kläranlage in Weisenheim am Sand** auf dem Programm, zusammen mit Jürgen Oberholz, Bürgermeister der Verbandsgemeinde Freinsheim,. Die Kläranlage wird unter Klimaschutzgesichtspunkten besichtigt. Hier geht es früh los: Start der Radtour ist um 8.30 Uhr am Rathaus der Verbandsgemeinde.

Auch in Haßloch können bei einer **Energie(wende)-Radtour** mit dem Klimaschutzmanager der Gemeinde am Samstag, 17.08., Kilometer fürs STADTRADELN gesammelt werden. Los geht es um 10 Uhr am Rathaus Haßloch.

Am Donnerstag, 22. August, laden die Stadtwerke Bad Dürkheim um 18 Uhr zu einer Besichtigung des mit Holzhackschnitzeln betriebenen Kraftwerks ein. Wie die **Erzeugung von Strom und Wärme aus Biomasse** funktioniert, schildert das Team der Stadtwerke zunächst im Verwaltungsgebäude an der Salinenstraße, bevor es per Rad oder zu Fuß zum nahe gelegenen Kraftwerk geht.

Fast zeitgleich informiert die Kreisvolkshochschule am 22. August über den Umgang mit Elektroautos. „**Elektroauto – Wie geht das?**“ lautet der Titel des Kurses, den ein erfahrener E-Auto-Fahrer von 18.15 bis 20:30 Uhr bei der KVHS in Bad Dürkheim anbietet.

Zu einem **Rundgang** mit Erläuterung der unterschiedlichen Energieerzeugungsanlagen **über die Deponieberge in Friedelsheim** lädt der Abfallwirtschaftsbetrieb (AWB) des Kreises für Freitag, 23. August, 17 Uhr ein. „Es gibt einiges an Anlagen auf der Deponie zu sehen, das man nicht vermuten würde, wenn man sie nur von der Sperrmüll-Abladung kennt“, versichert Bernd Lache vom AWB.

Die Verbandsgemeinde Lambrecht bietet am Samstag, 24. August einen Waldspaziergang an: Um 9 Uhr wartet Revierförster Dirk Neumann am Bahnhof Weidenthal auf Interessierte, die er ins Morschbachtal mitnimmt, um dort vor Ort die **Auswirkungen des Klimawandels im Wald** zu zeigen. Worum genau es in diesem Teil des Pfälzerwaldes geht und welche Möglichkeiten der Einzelne zum Schutz des Waldes hat, wird Thema bei dem Rundgang sein.

In der Verbandsgemeinde Deidesheim informiert ein Architekt in Niederkirchen am Samstag, 24. August um 13 Uhr über Möglichkeiten, im **eigenen Heim energieautark** zu werden, d.h. selbst Strom und Wärme zu produzieren, aber vor allem beim Bauen und Sanieren so vorzugehen, dass der Bedarf an Heizenergie möglichst gering bzw. im besten Fall bei null ist. Wer sich also Bautipps vom Fachmann holen möchte, sollte diese Gelegenheit wahrnehmen.

Am Weinstraßentag, 25. August, geht es wie im Vorjahr auf der **Klimameile in Kallstadt** um



3/3

Erneuerbare Energien für das eigene Heim, um Elektromobilität sowie um Möglichkeiten, in Nachhaltigkeitsprojekte zu investieren. Auch zahlreiche Mitmachaktionen, wie etwa ein Energie-Fahrrad, stehen bereit. Bei der Energieagentur Rheinland-Pfalz gibt es nochmals Informationen zum STADTRADELN, wer bis dahin nicht dabei ist, ist eingeladen, sich vor Ort noch zu registrieren, um im „Endspurt“ der dreiwöchigen Aktion noch dabei zu sein.

Schließlich lädt die Verbandsgemeinde Leiningerland am Mittwoch, 28. August, um 19 Uhr an ihren Standort in Hettenleidelheim ein zu einem Abend **„Storytelling – ausgezeichnet nachhaltig!“** Gemeinsam mit dem Verband für Wirtschaft und Umwelt (vwu) richtet sie den Abend aus, bei dem Unternehmer, deren Geschäftsinhalte besonders nachhaltige Schwerpunkte haben, von ihren Tätigkeiten berichten.

„Wir freuen uns, ein so vielfältiges Programm in den Aktionswochen ‚Bad Dürkheim: Ein Kreis voller Energie!‘ anbieten zu können“, sagt Isa Scholtissek von der Energieagentur Rheinland-Pfalz. „Die Politik ist gefordert, die Rahmenbedingungen für die Umsetzung der Energiewende zu verbessern – aber hier vor Ort haben wir schon allerhand Möglichkeiten. Und vielleicht bekommt der ein oder andere bei den Aktionen hier im Kreis Ideen für eigene Beiträge zum Klimaschutz“, hofft sie.

Zu einigen der Veranstaltungen wird um Anmeldung gebeten. Genauere Informationen dazu gibt es unter www.earlp.de/aktionswochen2019.

Die Energieagentur Rheinland-Pfalz unterstützt als kompetenter Dienstleister Kommunen und ihre Bürger sowie Unternehmen in Rheinland-Pfalz bei der Umsetzung von Aktivitäten zur Energiewende und zum Klimaschutz. Sie wurde 2012 als Einrichtung des Landes gegründet und informiert unabhängig, produkt- sowie anbieterneutral.

Presseanfragen zu den Aktionswochen „Bad Dürkheim: Ein Kreis voller Energie!“

Energieagentur Rheinland-Pfalz GmbH

Isa Scholtissek / Regionalbüro Mittelhaardt & Südpfalz

Telefon 06322/95 42 406

Mobil 0151/ 14 850 702

E-Mail isa.scholtissek@energieagentur.rlp.de

Presseanfragen zu den Aktivitäten der Energieagentur Rheinland-Pfalz:

Energieagentur Rheinland-Pfalz GmbH

Dagmar Schneider / Pressesprecherin

Telefon 0631/ 205 75-7158

E-Mail dagmar.schneider@energieagentur.rlp.de

Informationen über die Energieagentur Rheinland-Pfalz im Internet:

www.energieagentur.rlp.de, www.energieagentur.rlp.de/service-info/newsletter,

www.twitter.com/energie_rlp, www.facebook.com/energie.rlp